

LOCALE

L'engagement au cœur de Tarbes en philo 2024

🕒 2 min



L'engagement sera le thème du 7e festival Tarbes en philo qui se tiendra le 31 mai et le 1er juin. Il accueillera les philosophes Michaël Foessel et Camille Riquier.

« S'engager, pourquoi ? » voilà le thème du 7e Festival Tarbes en Philo, organisé par l'association Reliance en Bigorre, et qui aura lieu le vendredi 31 mai et le samedi 1er juin. En préambule, Rose-Marie Chevalier, rappelle que le but de Reliance en Bigorre est de « tisser des liens entre les citoyens autour des activités philosophiques » de l'association.

Cette année, le parrain du festival sera le philosophe Michaël Foessel, professeur de philosophie à Polytechnique. Il partagera l'affiche de la journée du samedi 1er juin, au théâtre des Nouveautés, sur le thème du festival, avec Camille Riquier, professeur de philosophie à l'institut catholique de Paris. Les organisateurs espèrent une troisième tête d'affiche, le physicien-philosophe Étienne Klein. L'association attend prochainement une confirmation, ou pas, de sa venue à Tarbes.

Des chantiers interactifs

Le festival débutera le vendredi 31 mai par des chantiers interactifs sur le thème « S'engager, pourquoi ? » avec différents intervenants. « Entreprise philo », intitulé du premier chantier de réflexion, réunira des entrepreneurs, des chefs d'entreprise qui évoqueront leur engagement dans le monde de l'entreprise. Ce chantier se tiendra dans les locaux de la French Tech à Aureilhan. Second chantier, « Ciné-philo », qui aura lieu au Parvis avec la diffusion du film de Cédric Klapisch « En corps » sur l'engagement d'une danseuse. La projection du film sera suivie d'un débat. Troisième chantier, « Para-philo ». « C'est une entrée singulière » souligne Rose-Marie Chevalier. « Des femmes de militaires du 35e Rap et de gendarmes parleront de l'engagement de leur conjoint et ce qu'elles vivent en tant qu'épouses ». « Université-philo » sera le thème d'un quatrième chantier avec des membres de l'Université du Temps Libre.

La journée de samedi, au théâtre des Nouveautés, débutera par les conférences de Michaël Foessel et de Camille Riquier. Il y aura ensuite des témoignages de personnalités locales qui se sont engagées : une sénatrice, un médecin, un maire, un militaire. Ils évoqueront leur engagement personnel. Suivra une restitution des travaux des chantiers interactifs. La café-philo clôturera la manifestation. Rappelons que Reliance en Bigorre propose, le premier mardi de chaque mois, un café-philo, à 18 h 45, à L'échoppe des Galopins, animé par Christian Loubère, professeur de philosophie à Argelès-Gazost. Signalons enfin que quatre étudiantes de l'IUT de Tarbes en gestion des entreprises, effectuent leur projet d'études sur cette 7e édition de Tarbes en philo. Elles en ont réalisé l'affiche et également un teaser posté sur le site de l'association et les réseaux sociaux. Elles assurent la promotion de l'événement auprès de leurs enseignants et de leurs collègues étudiants.

Thierry Jouve